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Protokoll  

 

der Sitzung der Ständigen Konferenz der Bünde  

am 16. November 2022, 14:30 – 17:05 Uhr 

 

Sprecher der Bünde 

Reinhard Ulbrich 

Lutz Stermann 

 

 

Mitglieder der Ständigen Konferenzen der Bünde und Gäste 

Insgesamt haben 75 Personen an den Sitzungen teilgenommen,  

davon 66 Vertreter*innen aus 46 Bünden. 

 

 

Präsidium des Landessportbundes NRW 

Stefan Klett, Präsident 

Diethelm Krause, Vizepräsident Finanzen 

 

 

Vorstand des Landessportbundes NRW 

Dr. Christoph Niessen, Vorsitzender 

Ilja Waßenhoven, Vorstandsmitglied 

Martin Wonik, Vorstandsmitglied 

 

 

Sitzungsleitung: Reinhard Ulbrich 
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Sitzung der Ständigen Konferenz der Bünde 

 

Mittwoch, 16.11.2022 – 14:30 – 17:05 Uhr 

 
 

 

 

Tagesordnung: 

 

TOP 1 
Begrüßung und Bericht des Sprechers 
Reinhard Ulbrich 

TOP 2 
Struktur- und Organisationsförderung 
Diethelm Krause 

TOP 3 
Vorbesprechung Satzungsänderungen 

Mathias Grasediek / Sabine Grajewski 

TOP 4 
Veasysport / Rolle der Bünde und ihr Selbstverständnis in der Qualifizierung 

Lutz Stermann 

TOP 5 
Fachkräfte, Sporthelfer, Ehrenamt: Wie sieht unsere Zukunft aus? 

Reinhard Ulbrich  

TOP 6 
„Moderne Sportstätte“  

Reinhard Ulbrich  

TOP 7 
Austausch über Auswirkungen der Energiekrise auf Bünde und Vereine 

Reinhard Ulbrich  

TOP 8 

Dekadenstrategie 

- Bestätigung der Startteams HF 3 - 12 
- Zwischenstand aus dem HF 2 

Reinhard Ulbrich / Startteam HF 2 

TOP 9 
Prüfung der Gemeinnützigkeit im Zuschusswesen 

Jonas Stratmann / Reinhard Ulbrich 

TOP 
10 

Verschiedenes 

Reinhard Ulbrich 

TOP 
11 

Termine 

Reinhard Ulbrich 

 

 

TOP 1 Begrüßung und Bericht des Sprechers 

   Reinhard Ulbrich 

Herr Ulbrich begrüßt die Teilnehmenden zur Herbstsitzung der Ständigen Konferenz der 

Bünde in Unna. Er freut sich, dass die Bünde so zahlreich vertreten sind. Es gibt keine Ein-

wände oder Ergänzungen zu der Tagesordnung, womit diese genehmigt ist. Es folgt ein kur-

zer Rückblick auf den erfolgreichen Bündetreff vom 03. November 2022 in Oberhausen.  

 

 

TOP 2 Struktur- und Organisationsförderung  

   Diethelm Krause / Jonas Stratmann 

Herr Krause (LSB NRW) erläutert, dass die Struktur- und Organisationsförderung der Bünde 

fortgeführt und in Zukunft transparenter gestaltet werden soll. In einem Arbeitstreffen im LSB 

NRW wurde eine neue Berechnungsgrundlage erarbeitet, die nach Beratungen auf den Bün-
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detreffs am 30. August und 3. November 2022 angepasst und für die Ständige Konferenz 

aufbereitet wurde. Mit dem vorliegenden Modell sollen die Differenzen gegenüber den bishe-

rigen Fördersummen minimal gehalten werden. Im Jahr 2023 werden die Verluste in der 

Struktur- und Organisationsförderung bei einzelnen Bünden durch Eigenmittel vom Lan-

dessportbund ausgeglichen. Herr Stratmann (LSB NRW) stellt anschließend das neu erar-

beitete Berechnungsmodell vor. (Siehe Folien 4-8) 

Auf Nachfrage von Herrn Kipp (KSB Steinfurt) erläutert Herr Stratmann im Anschluss, dass 

die Basisförderungen für die Programme „Bewegt ÄLTER werden in NRW!“ und „Bewegt 

GESUND bleiben in NRW!“ nicht Bestandteil der Struktur- und Organisationsförderung sind 

und entsprechende Entscheidungen über eine Fortführung seitens der Politik noch ausste-

hen.  

 

Die Konferenz der Bünde beschließt das vorgeschlagene Modell der Struktur- und Organisa-

tionsförderung.  

 

 

TOP 3 Vorbesprechung Satzungsänderungen 

 Mathias Grasediek / Sabine Grajewski 

 

Frau Grajewski (SSB Oberhausen) und Herr Grasediek (SSB Dortmund) stellen als Vertre-

ter*innen der AG-Satzung bevorstehende Änderungen vor. Die AG hat vier Mal getagt mit 

drei Vertreter*innen aus den Bünden, vier aus den Verbänden und drei Vertreter*innen des 

LSB. Die vorgeschlagenen Änderungen wurden allen Teilnehmenden vorab mit den Unterla-

gen bereitgestellt und werden später in der gemeinsamen Sitzung vorgestellt. Hierzu gibt es 

keine Fragen.  

Sowohl in der AG-Satzung als auch in der AG „Austausch zwischen Bünden und Verbänden“ 

(initiiert von Handlungsfeldern 1 und 2 der Dekadenstrategie) wurde die Stimmverteilung bei 

der Mitgliederversammlung diskutiert. Nach der geltenden Regelung (Verbände: 17.000 Mit-

glieder pro Stimme; Bünde: 50.000 Mitglieder pro Stimme) verfügen die Bünde über weniger 

als ein Drittel der Gesamtstimmen, sodass (theoretisch) sämtliche Beschlüsse gegen die 

Stimmen der Bünde durchgesetzt werden können. Dies soll geändert werden. Ein in der AG 

„Austausch zwischen Bünden und Verbänden“  erarbeiteter Kompromissvorschlag sieht vor, 

dass die Bünde zukünftig pro 34.000 Mitglieder eine Stimme bekommen. Dies würde in 

Summe 33,59% der Gesamtstimmen für die Bünde bedeuten. Hierzu gab es erste positive 

Signale von den Verbände-Vertreter*innen in der AG.  

 

Herr Ulbrich dankt den Bündevertreter*innen in der AG-Satzung und ergänzt, dass der Pro-

zess auf seine ursprüngliche Anregung im Präsidium des LSB zurückgehe, das Stimmenver-

hältnis zwischen Bünden und Verbänden auf jeweils 50 % anzugleichen. Hierüber wurde das 

Thema zunächst in die Satzungs-AG und schließlich in die AG „Austausch zwischen Bünden 

und Verbänden“ eingebracht. Nachdem einige Missverständnisse ausgeräumt wurden, hat 

sich diese AG in konstruktiven Diskussionen auf das auf Folie 10 vorgestellte Modell ver-

ständigt. Herr Ulbrich wirbt darum, dieses Modell (auch wenn es nicht das Optimale ist) zu 

unterstützen, da es die Bünde stärkt, ein entsprechendes Zeichen setzt und eine Grundlage 

für die weitere Zusammenarbeit mit den Verbänden bildet.  

 

Herr Heimann (KSB Rheinisch-Bergischer Kreis) weist darauf hin, dass das neue Modell das 

Ungleichgewicht zwischen Bünden und Verbänden nicht ändert. Herr Ulbrich erklärt, dass 



4 
 

die Verbände nach dem neuen Modell keine 2/3 Mehrheit der Stimmen mehr haben, da das 

Präsidium des LSB, die Sportjugend NRW und die Mitgliedsorganisationen mit besonderer 

Aufgabenstellung auch Stimmanteile haben. Es handelt sich um einen ersten Schritt, auf 

dem man in zukünftigen Diskussionen aufbauen kann. Herr Grasediek ergänzt, dass dieses 

neue Modell zwar nicht das Wunschergebnis, aber dennoch ein unterstützenswerter Vor-

schlag sei.  

Auf Nachfrage von Herrn Karpinski (SSB Herne) erläutert Herr Bürger (LSB NRW), dass die 

Befassung mit der Satzungsänderung auf Basis der vorliegenden Synopse erfolgt, in der 

kein konkreter Vorschlag für die Stimmverteilung, sondern nur ein Hinweis auf die laufende 

Diskussion enthalten ist. Bis zum Versand der Unterlagen für die Mitgliederversammlung 

2023 kann ein Vorschlag noch aufgenommen werden. 

Herr Wonik (LSB NRW) weist darauf hin, dass die geltende Stimmrechtsverteilung 2008 Vo-

raussetzung zur Aufnahme der Bünde in den LSB war. Er betont, dass der vorliegende Vor-

schlag bereits als Erfolg zu bewerten sei, sofern die Verbände diesem zustimmen.  

 

Herr Ulbrich fragt abschließend um ein Meinungsbild zu dem vorgestellten Entwurf.  

Der Entwurf wird einstimmig mit einer Enthaltung befürwortet. 

 

 

TOP 4 Veasysport / Rolle der Bünde und ihr Selbstverständnis in der  

  Qualifizierungsarbeit  

  Lutz Stermann  

Herr Stermann erläutert, dass das Thema „Qualifizierung“ in allen 14 Handlungsfeldern der 

Dekadenstrategie eine Querschnittsaufgabe darstellt. Er erinnert an das „Essener Papier“ 

und daran, dass die Bünde über den Qualitätszirkel beteiligt werden möchten. In den Hand-

lungsfeldern muss ein partizipativer und transparenter Prozess sichergestellt werden.  

Herr Stermann spricht als zweites Thema das ab 2026 geltende Ganztagsförderungsgesetz 

an. Hier wird ein immenser Personalbedarf auf die Bünde zukommen, welcher nach aktueller 

Lage nicht gedeckt scheint. Ein Grund hierfür ist u.a. der Ehrenamtsverlust durch Corona. 

Wichtig in diesem Zusammenhang ist auch die Standardisierung der Digitalisierungsangebo-

te in der Bildungsarbeit welche eine Menge Kraft kosten.  

Frau Kubitza (LSB NRW) beschreibt die Bedeutung des Qualitätszirkels als Diskussions-

kreis, in dem gemeinsam an Aufgaben gearbeitet und Feedback zur Qualifizierungsarbeit 

des LSB gegeben wird.  

 

Herr Ulbrich erklärt, dass über das Thema Veasysport bereits auf dem Bündetreff informiert 

wurde. Es gibt keine weiteren Fragen.  

 

Herr Wonik stellt klar, dass die Veränderung ein abgesprochener Prozess zwischen dem 

Sportbildungswerk (SBW) und dem Landessportbund ist. Die Trennung der beiden Systeme 

soll bis Ende des Jahres 2023 bzw. Anfang 2024 möglichst ohne Auswirkungen auf die Bün-

de als Nutzer vollzogen werden. Auf dem nächsten Bündetreff wird der LSB einige Beispiele 

vorstellen, anhand dessen das „Handling“ deutlicher wird. Auf Nachfrage betont Herr Wonik, 

dass der LSB da Ziel verfolgt, dass die Bünde ihre Angebote bestmöglich anbieten können. 

Herr Hebing (KSB Borken) ergänzt, dass im Rahmen einer paritätisch aus SBW und LSB-

Vertretern besetzen Arbeitsgruppe vier Alternativkonzepte entwickelt wurden und die Ent-

scheidung letztlich seitens der Vorstände SBW und LSB für eine Trennung der Systeme ge-

troffen wurde. Die Bünde werden in den Prozess einbezogen. Herr Wonik sichert auf Anre-
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gung von Herrn Hatschbach (KSB Gütersloh) zu, dass der LSB die entsprechenden Bedarfe 

und Wünsche der Bünde abfragt.  

 

  

TOP 5 Fachkräfte, Sporthelfer, Ehrenamt: Wie sieht unsere Zukunft aus? 

 Reinhard Ulbrich 

Herr Hebeler (KSB Unna) berichtet zum Thema „offener Ganztag“ und stellt hierzu ein Mo-

dell des KSB Unna vor. (Siehe Folie 13) Die Sporthelferausbildung stellt das Fundament für 

die Angebote des organisierten Sports an den Schulen dar und sollte daher forciert und wei-

terentwickelt werden. Es entsteht ein Erfahrungsaustausch zu den Themen Sporthelferaus-

bildung und Ganztag. Darüber hinaus wird auch die Problematik des Fachkräftemangels dis-

kutiert. 

 

Herr Ulbrich erklärt, dass die Finanzierung der Programme „Bewegt ÄLTER werden in 

NRW!“ und „Bewegt GESUND bleiben in NRW!“ derzeit ungeklärt ist. Auf Nachfrage erläutert 

Herr Wonik, dass der Sporthaushalt für 2023 überrollt wurde, aber die Verwendung der Mittel 

noch nicht zugeordnet ist. Der LSB steht mit der Staatskanzlei in Austausch, dass es bei 

Nicht-Weiterführung entsprechende neue Programme in der Mindesthöhe wie bisher geben 

wird. Der LSB kämpft dafür, dass es keine Schlechterstellung der Programmpartner geben 

wird.  

 

 

TOP 6 „Moderne Sportstätte“ 

 Reinhard Ulbrich 

Herr Ulbrich fragt nach, ob es beim Thema „Moderne Sportstätte“ ergänzend zum Bündetreff 

noch Fragen oder Wünsche gibt. Herr Kopatz (Gelsensport) erkundigt sich was unter „Be-

nehmen“ mit der Städtischen Bauverwaltung zu verstehen ist. Ein Austausch entsteht. Herr 

Dr. Baaken (KSB Rhein-Kreis Neuss) fragt, ob es im nächsten Jahr ein neues Programm 

geben wird. Herr Klett (LSB NRW) erläutert, dass es gemäß Koalitionsvertrag 2023 eine 

Evaluierung des Programmes und 2024 dann eine Neuakzentuierung geben soll. Herr 

Stratmann ergänzt, dass der LSB über ein Folgeprogramm im Austausch mit der Landesre-

gierung stehe. Herr Stermann kündigt an, dass zum Thema Moderne Sportstätte ein Frage-

bogen der Sprecher an die Bünde verschickt wird. 

 

 

TOP 7 Austausch über Auswirkungen der Energiekrise auf Bünde und Vereine 

 Reinhard Ulbrich 

Herr Stermann stellt einen Fragebogen zu den Auswirkungen der Energiekrise bei den Bün-

den vor, der im Nachgang der Sitzung an die Bünde verteilt wird. Herr Stermann bittet um 

eine möglichst schnelle Beantwortung. 

 

 

 

 

TOP 8 Dekadenstrategie 

 Reinhard Ulbrich 
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Herr Ulbrich stellt die Nominierungsliste der Startteams der jetzt startenden Handlungsfelder 

03-12 vor. Die Startteams setzen sich aus Bünde- und Verbändevertreter*innen sowie aus 

Mitarbeiter*innen des LSB zusammen. Die Liste wurde vorab allen zur Verfügung gestellt. 

Wer noch Interesse an einer Mitarbeit hat, kann sich melden. Es gibt allgemeine Zustimmung 

zu der Nominierungsliste. (Siehe Folie 17) 

 

Frau Herre (LSB NRW) aus dem Startteam des Handlungsfeldes 2 der Bünde stellt einen 

Zwischenstand aus der bisherigen Arbeit vor. Herr Schneegaß (SSB Münster) und Herr Ul-

brich, ebenfalls beide aus dem Startteam, stellen die bisher gestarteten AGs mit ihren Ar-

beitsschritten vor. (Siehe Folie 18-21) 

 

 

TOP 9 Prüfung der Gemeinnützigkeit im Zuschusswesen 

 Jonas Stratmann / Reinhard Ulbrich 

Herr Ulbrich weist darauf hin, dass dieses Thema auch noch in der gemeinsamen Sitzung 

vorgestellt wird. Er betont die Wichtigkeit, dass alle Bünde eine entsprechende Bescheini-

gung über die Gemeinnützigkeit ihrer Vereine einholen. Herr Stratmann erklärt auf Nachfra-

ge, dass es bisher keine zentrale „Upload-Funktion“ für die Nachweise der Gemeinnützigkeit 

gibt. Aufgrund einer Änderung der Gesetzeslage, bemüht sich der LSB um eine bestmögli-

che Lösung für alle Beteiligten (auch die Vereine), damit niemand seine Gemeinnützigkeit 

gefährdet. 

 

 

TOP 10 Verschiedenes 

 Reinhard Ulbrich 

Herr Ulbrich fragt, ob es Fragen zum Wirtschaftsplan gibt. Das ist nicht der Fall. 

 

 

TOP 11 Termine 

 Reinhard Ulbrich 

Folgende Termine stehen für das nächste Jahr schon fest. 

 

23./24.02.2023 Geschäftsführer*innen-Tagung, Hachen 

25.02.2023  Mitgliederversammlung Landessportbund NRW, Mülheim 

16./17.06.2023 Ständige Konferenzen der Bünde und Verbände, Hachen 

15.11.2023  Ständige Konferenzen der Bünde und Verbände, Essen 

 

Als Termin für den nächsten Bündetreff wird der 08. Februar 2023 festgehalten. 

 

Anschließend bedankt er sich bei allen Anwesenden für die Teilnahme und schließt die Sit-

zung um 17:05 Uhr. 

 
 

gez. Reinhard Ulbrich     gez. Alina Herre 

Sitzungsleitung     Protokoll 
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Tagesordnung 
TOP 1 Begrüßung und Bericht des Sprechers 

TOP 2 Struktur- und Organisationsförderung Bünde 

TOP 3 Vorbesprechung Satzungsänderungen  

TOP 4 Veasysport / Rolle der Bünde und ihr Selbstverständnis in der Qualifizierung 

TOP 5 Fachkräfte, Sporthelfer, Ehrenamt: Wie sieht unsere Zukunft aus? 

TOP 6 „Moderne Sportstätte“ 

TOP 7 Austausch über Auswirkungen der Energiekrise auf Bünde und Vereine 

TOP 8 Dekadenstrategie 

TOP 9 Prüfung der Gemeinnützigkeit im Zuschusswesen  

TOP 10 Verschiedenes 

TOP 11 Termine 
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TOP 1 

Begrüßung und Bericht des Sprechers 
 

Reinhard Ulbrich 

4  

TOP 2 

Struktur- und Organisationsförderung 

Bünde  
(Schwerpunkt „Finanzielle Unterstützung“ im HF 2 

der Dekadenstrategie) 

 

Diethelm Krause 
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Strukturförderung Bünde 

2016 - 2018 
 

 Förderbereich Einzelbetrag Summe 

Grundförderung 25.000 € je Bund 1.350.000,-- € 

SSV/GSV - Grundzuschuss 268,-- € für 373 SSV/GSV 100.000,-- € 

Anteil nach Vereinszahl 11,88 € je Verein 200.000,-- € 

Anteil nach Leistungspunkten 3.000,-- € bis 6.000,-- € je 

Bund 

250.000,-- € 

Ansatz Strukturförderung 1.900.000,-- € 

6 

Strukturförderung Bünde 

2019 - 2022 
 

 • Fortschreibung des Förderprogramms 

 

• Mittelwert der Förderhöhen 2017/2018 inkl. unveränderter 

Leistungsmittel 

 

• Seit 2019: + 540.000,-- € aus Wettpool-Mitteln (10.000,-- € je Bund) 
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Strukturförderung Bünde 

ab 2023 
 

 Förderbereich Einzelbetrag Summe 

Grundförderung 29.629,63 € je Bund 1.600.000,-- € 

SSV/GSV - Grundzuschuss 268,-- € für 373 SSV/GSV 100.000,-- € 

Anteil nach Vereinszahl 11,30 € je Verein 200.000,-- € 

Anteil nach Leistungspunkten 250.000,-- € - in 

Grundförderung aufgegangen 

0,-- € 

Verlustausgleich 2023 20.000,-- € 

Zwischensumme I 1.920.000,-- € 
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Strukturförderung Bünde 

ab 2023 
 

 
Förderbereich Einzelbetrag Summe 

Zwischensumme I 1.920.000,-- € 

Mehrmittel Wettpool 10.000,-- € je Bund 540.000,-- € 

Ansatz Strukturförderung 2.460.000,-- € 

Qualifizierungsarbeit 825.000,-- € 

Gesamtansatz 3.285.000,-- € 

• Beantragung für 2023 über Förderportal  Infos folgen! 

 

• Einzel-Förderbeträge je Bund werden aktuell ermittelt und zeitnah 

mitgeteilt 
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TOP 3 

Vorbesprechung Satzungsänderung 
 

Mathias Grasediek / Sabine Grajewski 

10  

Bünde und Verbände 

Status zur Stimmenverteilung von Bünden und Verbänden 

1. Für eine partnerschaftliche Zusammenarbeit wird seitens der Bünde eine Anhebung 

der Stimmen ohne Auswirkungen auf die interne Stimmenverteilung innerhalb der 

Verbände gewünscht. 

2. Die Verbandsvertreter der AG sagen zu, dieses Thema im Kreise der Verbände mit 

dem Ziel einer Änderung der Satzung auf der Mitgliederversammlung 2023 zu 

diskutieren. 

3. Einstieg in die interne Diskussion in der AG war eine Berechnung der Stimmenzahl 

pro Mitglieder auf der Basis der aktuellen LSB-Zahlen. 

4. Aktueller Vorschlag in der AG ist ein Anteil der Bünde an den Gesamtstimmen von 

mehr als einem Drittel (entsprechend 48 zusätzlichen Stimmen). 
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TOP 4 

Veasysport / Rolle der Bünde und ihr 

Selbstverständnis in der Qualifizierung 
 

Lutz Stermann 

12  

TOP 5 

Fachkräfte, Sporthelfer, Ehrenamt: Wie 

sieht unsere Zukunft aus? 
 

Reinhard Ulbrich 
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14  

TOP 6 

„Moderne Sportstätte“ 
 

Reinhard Ulbrich 
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TOP 7 

Austausch über Auswirkungen der 

Energiekrise auf Bünde und Vereine 
 

Reinhard Ulbrich 

16  

TOP 8 

Dekadenstrategie:  
 - Bestätigung der Startteams der Handlungsfelder 3 – 12 

 - Zwischenstand aus dem Handlungsfeld 2 der Bünde  

 

Reinhard Ulbrich 
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Nominierungsliste der Startteams  

HF 3 – 12 

Zusammensetzung der Teams (aktueller Stand) 

https://www.lsb.nrw/fileadmin/global/media/Downloadcenter/

Staendige_Konferenzen/2022-11-

15_Liste_Nominierte_SK_16.11.2022.pdf   
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Aktueller Stand im Handlungsfeld 2 

• Startteam hat nach der Sommer-SK die Arbeit aufgenommen 

• Festlegung der Arbeitsweise (Inhalt und Häufigkeit von 

Sitzungen) 

• Erste Themen wurden priorisiert u.a. anhand der „Bepunktung“ 

der Bünde auf der SK  

• Vier Arbeitsgruppen sind an den Start gegangen 

• Interesse an der Mitarbeit in den AGs wurde bei allen  

     Bünden abgefragt 

• Alle vier AGs haben die Arbeit aufgenommen 

 

 

 

https://www.lsb.nrw/fileadmin/global/media/Downloadcenter/Staendige_Konferenzen/2022-11-15_Liste_Nominierte_SK_16.11.2022.pdf
https://www.lsb.nrw/fileadmin/global/media/Downloadcenter/Staendige_Konferenzen/2022-11-15_Liste_Nominierte_SK_16.11.2022.pdf
https://www.lsb.nrw/fileadmin/global/media/Downloadcenter/Staendige_Konferenzen/2022-11-15_Liste_Nominierte_SK_16.11.2022.pdf
https://www.lsb.nrw/fileadmin/global/media/Downloadcenter/Staendige_Konferenzen/2022-11-15_Liste_Nominierte_SK_16.11.2022.pdf
https://www.lsb.nrw/fileadmin/global/media/Downloadcenter/Staendige_Konferenzen/2022-11-15_Liste_Nominierte_SK_16.11.2022.pdf
https://www.lsb.nrw/fileadmin/global/media/Downloadcenter/Staendige_Konferenzen/2022-11-15_Liste_Nominierte_SK_16.11.2022.pdf
https://www.lsb.nrw/fileadmin/global/media/Downloadcenter/Staendige_Konferenzen/2022-11-15_Liste_Nominierte_SK_16.11.2022.pdf
https://www.lsb.nrw/fileadmin/global/media/Downloadcenter/Staendige_Konferenzen/2022-11-15_Liste_Nominierte_SK_16.11.2022.pdf


19  

• Formate für den kollegialen Austausch weiterentwickeln und 

fördern 

 

• Aus- und Fortbildungsprogramm des LSB NRW für 

ehrenamtliche und hauptberufliche Mitarbeiter*innen 

weiterentwickeln und anbieten 

 

• Politikfähigkeit der Bünde 

 

• Gemeinsame AG „Bünde und Verbände“  

 

 

 

Arbeitsgruppen in HF 2 
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Berichterstattung 

• Website auf der LSB Homepage  

(Termine und Protokolle aus den Startteam Treffen und 

Steckbriefe der AGs)  

https://www.lsb.nrw/unsere-themen/dekadenstrategie/14-

handlungsfelder/handlungsfeld-2  
 

• Bündetreffs 
 

• Ständige Konferenzen 
 

• Arbeitstagungen 

 

 

https://www.lsb.nrw/unsere-themen/dekadenstrategie/14-handlungsfelder/handlungsfeld-2
https://www.lsb.nrw/unsere-themen/dekadenstrategie/14-handlungsfelder/handlungsfeld-2
https://www.lsb.nrw/unsere-themen/dekadenstrategie/14-handlungsfelder/handlungsfeld-2
https://www.lsb.nrw/unsere-themen/dekadenstrategie/14-handlungsfelder/handlungsfeld-2
https://www.lsb.nrw/unsere-themen/dekadenstrategie/14-handlungsfelder/handlungsfeld-2
https://www.lsb.nrw/unsere-themen/dekadenstrategie/14-handlungsfelder/handlungsfeld-2
https://www.lsb.nrw/unsere-themen/dekadenstrategie/14-handlungsfelder/handlungsfeld-2
https://www.lsb.nrw/unsere-themen/dekadenstrategie/14-handlungsfelder/handlungsfeld-2
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Habt ihr Fragen oder Anregungen für uns? 

Meldet euch gerne!  

 

Kontakt: Alina.Herre@lsb.nrw 
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TOP 9 

Prüfung der Gemeinnützigkeit im 

Zuschusswesen 
 

Jonas Stratmann / Reinhard Ulbrich 



23  

TOP 10 

Verschiedenes 
 

Reinhard Ulbrich 

24  

TOP 11 

Termine 
 

Reinhard Ulbrich 
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Termine 

23./24.02.2023 Geschäftsführer*innen-Tagung, Hachen 

25.02.2023 Mitgliederversammlung Landessportbund NRW, Mülheim 

16./17.06.2023 Ständige Konferenzen der Bünde und Verbände, Hachen 

15.11.2023 Ständige Konferenzen der Bünde und Verbände, Essen 
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Vielen Dank! 


	2022-11-16 Protokoll SK-Bünde.pdf
	2022-11-16_Anlagen-Bünde-Sitzung.pdf

